

令和5年度 ふくしまの未来をひらく読書のカプロジェクト 読書活動支援者育成事業南会津地区研修会

日時: 令和5年8月22日(火) 10:30~

会場: 南会津町 御蔵入交流館 多目的ホール

◇研修会の内容◇

〈講話〉

演題 『震災時の実話による紙芝居とアニメーション』

講師 浪江まち物語つたえ隊 八島 妃彩氏 石井 絹江氏

東日本大震災から12年。震災を経験されたお二人のお話や実話に基づいた紙芝居、アニメーションは浪江町の言葉で語られており、聞き手の心に訴える内容でした。震災を語り継いでいく大切さと風化させてはいけない思いを再認識しました。



〈講話・実演〉

演題 『楽しいお話会にするためのポイント』

講師 ばんげ読み聞かせの会 鶴見美佐子氏 鶴見常夫氏

選書、読み方のポイント、プログラムの立て方等、読み聞かせをする際のポイントを具体的に教えていただきました。聞き手の興味関心を惹きつける様々な工夫も紹介していただきました。



〈情報交換〉

テーマ 『お薦めの本を紹介しよう』

参加者が持ち寄ったお気に入りの本を手にしなが、グループに分かれて紹介し合いました。各自が持参した本について、そして本の魅力等について語り合ったこの情報交換の時間は、所属や地域の枠を超えて交流し合う楽しいひとときで、あっという間に時間が過ぎました。



浪江まち物語つたえ隊

【八島 妃彩さん 石井絹江さん】

～ 参加者の声 震災時の実話による紙芝居 講演 ～

- 被災されて10年以上が経ち、風化されそうな実話をしっかりと残し、多くの人たちに伝えていく活動がすばらしいと感じました。
- 震災の記憶を伝えることは大変でまたつらいことだと思います。それでも目を背けずに伝えていくことが何より大切なのだと思いました。浪江町の復興と再生を心より願っています。
- 南会津では震災をあまり身近に感じる事がなかったのですが、本日のお話で当時から現在に至るまでの悲しい現実を実感することができました。
- 記憶は各自それぞれの思いが異なり、薄れゆくもの。記録に残すことの大切さを感じました。
- 震災時の大変さを知り、身にしみました。私どもの地域にも伝えていかななくてはと強く思いました。心に深く残る講演でした。
- 震災から12年が経ち、まだ問題が解決していない中で、八島さん石井さんが前に進むために活動されていることを知り、私も視野を広げていかなければならないと感じました。参加できたことに感謝したいです。ありがとうございました。
- 紹介いただいた紙芝居からタイトル通り「無念」さが伝わり感動しました。学校でも子供たちに見せたいと思う内容でした。



～ 参加者の声 楽しいお話会にするためのポイント 講義・演習 ～

- 乳幼児から高校生、大人まで幅広く読み聞かせを 30 年以上続けられている方々の経験豊かな話を聞くことができ大変参考になりました。英語の読み聞かせも楽しそうだなと思いました。
- 高校生に読み聞かせをすることに驚きました。
- 読み聞かせの具体的なアドバイスを多く聞くことができ、次回に役立てられると感じました。
- 本の選び方、読み方のポイント、また楽しんでもらえるようなプログラムのたて方まで、参考になることばかりでした。
- 今日の講話を聞いて読み聞かせの楽しさを再認識しました。
- 読んで聞かせるだけでなく手袋や紙パックをお話の違った楽しみ方に仕立て上げる形とアイデアが面白いと思いました。
- 視覚に訴えた小道具類も紹介していただきました。素晴らしい発想と工夫だなと感心させられました。
- 外国語の授業で英語の絵本も取り入れて実践してみたいと思いました。



【実践の概要】



【読み聞かせのポイント】



【からくり絵本の実演】



【英語を使った実践の実演】

～ 参加者の声 お薦めの本を紹介しよう 情報交換 ～

- 様々な本を実際に手に取りながら、互いにお薦め理由を聞いたことは大変貴重な場となりました。
- 皆さんが様々な視点と目的で選書されていることと本の内容を知ることができ、参考になりました。
- 読み聞かせの悩みのタネが選書です。いろいろな本を目の前にしてお薦めの理由を聞くことができたことが参考になり、貴重な機会となりました。参加してよかったです。
- 講師の鶴見さんが参加してくださり、本の持ち方や角度、ページのめくり方など、講話・実演の場では聞くことができなかった読み聞かせの細かなポイントまで教えていただき、とても勉強になりました。
- 読んで、語ってみたいくなる本を紹介していただき、有意義でした。
- いろいろな方と幅広くお話、交流ができてよかったです。前後半に分かれて行ったのでいろいろな方と情報を交換することができました。



【どのグループも楽しそうにお互いのお気に入りの本の紹介に聞き入っていました】

終了後の「楽しかったね」という参加者のつぶやきがとても印象的でした。